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会員スピーチ
　日本銀行 高知支店長
　大谷　聡 会員
　「あなたの知らない世界」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。初冬の
風情になっています。という今日
のあいさつの予定でしたが、朝
目覚めると北関東と東北の太平
洋岸の津波のニュースが流れて
いました。今のところ大きな被害
はないものの、原発の冷却装置
が一時ストップしたのには、少
なからずショックでした。熊本

の次に、またもや東日本。その次は・・・と思ってしまいます。
　トランプさんの大勝利に世界は驚き、おののきましたが、
安倍首相の電撃的ともいわれる首脳会談によって、日本は
もとより世界的な安心感をもたらしてくれたように、今のと
ころは思えます。つくづく、何事にもスピードある決断の連
続が必要であることを実感させられました、
　これからのアメリカは、政治家ではなく企業経営者によ
る政治が行われようとしています。わくわくするような面白
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い世界になるような気がする一方で、何が起こるか分から
ない世界に突入するかもしれません。
　本日は、越知町長さんの卓話です。私にとっては、越知
と隣の佐川は思い出深い町です。小学校の夏休みの林間
学校で仁淀川の河原でキャンプファイヤーをして、天理教
の大広間で泊まりました。中学校のときは、古い地層があ
る横倉山へ化石を掘りに行き、帰りのリュックの重かった
こと。
　私の恩師で学芸高校の校長先生のおうちがありました。
我がクラブの佐野会員のお父様です。また、越知町には四
つもの病院があること。人口当たりの病院数は日本一かも
しれません。谷筋まで遡って訪問看護に行かなければい
けない大変な仕事だと、仲のよい事務長からよく聞かされ
ました。
　さまざまな思い出の詰まった越知町の今を小田町長に
はお聞かせいただきます。楽しみにしています。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲「城ヶ島の雨」
　　　　　　　　　ピアノ演奏：山内るり会員

● お 客 様
米山記念奨学生　　ムチャンガ・シファ・ジョウェレさん

● 幹 事 報 告
例会終了後、臨時理事会を行います。

薬草のはなし薬草のはなし

コショウ ( コショウ科 )　─ かぜ、健胃、香辛料 ─ 

　インド南部トラバンコーア地方が原産。現在の栽培はインド、インドネシア、マレーシア、

ブラジル、スマトラなど熱帯地方に見られる。

　常緑のつる性木本で雌雄異株、なかに両性花の株もある。栽培種は両性花のみをつける

株が利用される。つるは無毛で７~８㎝に伸び、節はふくれて根を出し、他のものにからみ

つく。花は花被のない裸花で、おしべ２本。めしべの子房は１室、柱頭は３〜５個。果実は

３〜６㎜の球形で、長さ15 〜17㎝の柄に房になってつく。緑から黄、熟すと赤くなる。

〈健胃に〉食欲がないときに、白胡椒１回量 0.2g を湯にて食前に服用。

〈香辛料として〉ソースやソーセージなどの製造過程で胡椒を用いる。また料理にスパイスとして大量に消費される。

薬用部分…果実　　採取時期…市販品を求める　

薬草カラー図鑑より
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　次に、仁淀川を活かした体験観光。仁淀川は今年で４
年連続、通算５回、水質全国一です。その仁淀川を活かし
たカヌー、ラフティング、アユ釣り等々の体験観光。そして
宮の前公園のコスモス祭りには、わずか２週間で毎年10
万人近いお客さんが訪れます。この公園の下流にキャンプ
場を整備し、さらに、新潟の三条市に本社がある、snow 
peatというアウトドアメーカーと手を組み、アウトドアの拠
点づくりに取り組みを始めています。週末や長い休暇を
取ってゆっくり滞在をして、仁淀川を体験し、さらに、地元
の商店街で買い物をして地元の食材も楽しんでいただきた
いというものです。
　ふるさと納税にも力を入れています。26年度までは、
300〜400万の地元出身者からのふるさと納税をいただい
ていましたが、地元のお米、野菜、土佐あかうし、さらに、
その日捕れた仁淀川のアユを夕方に氷詰めにして発送する
など、お返しの品を充実、選べる制度にしたところ、27年
度は1億4,500万に増えています。
　今年、四国で始めてウッドスタート宣言をしました。今､
高知県では木材振興で、木をあちこちに使おうと取り組ん
でいます。越知は小さなことからですが、子どものころから
木に触れ合うということで、木育の推進を始めました。木育
キャラバンin越知町では高知県木材振興協会の協力、東
京おもちゃ美術館からおもちゃを持ってきていただき、子
どもたちに遊び場を提供しました。子どもたちは思い思い
に楽しみ、乳児でも泣く子はいませんでした。若いお母さ
んたちは、木のペンダントを作ったり、鉛筆をナイフで削る
ことにチャレンジしていました。
　越知町はファイティングドッグスのホームタウンでもあり
ますが、「牛を飼う球団」という本の映画化が出ています。
今週、井坂監督がロケ地の下見に来られます。高知市をは
じめ越知町等々多くの場所がロケ地となり、高知のＰＲに
なるように期待していただければと思います。
　町の山・横倉山の「よ」、町の花・コスモスの「コ」、町の
鳥・メジロの「ジロー」をとって、「よコジロー」という小学４
年生が命名した町のイメージキャラクターを使って知名度
を上げながら、今後もいろいろな取り組みにチャレンジして
いきたいと考えています。

  おち家の挑戦

越知町長　　小田　保行 氏　

　今、過疎・高齢化が進み、全国的
に人口が減り、高知県、高知市、も
ちろん越知町も人口が減っていま
す。そういう意味で、いろんな場面
でチャレンジをしていかなければな
らない時代を迎えています。
　現 在、越 知町の人口は5,9 61
人、6,000人を切っています。高齢化率も高くて約44％。
2060年には2,194人まで減少すると推計されています
が、何とか、人口バランスのいい形で3,700人は確保した
いと考えています。そこで、越知町でもさまざまなことに挑
戦をしています。
　まず、移住対策として５年で50人の社会増を目指して、
出産・育児の支援についても必死で取り組んでいます。28
年度9月末で約20人の方が越知町に移住をしていただい
ていますが、町内で亡くなった方がその数を上回っていま
すので、現実では人口減となっています。
　高知県の中山間の基幹産業は農業が主体ですが、越知
町と言えばミシマサイコ。株式会社ツムラとの契約栽培で
漢方薬の原料を供給しています。ただ、農業の後継者は越
知町でも非常に少なくなっています。担い手の育成には、
県や国の事業を活用しながら取り組んでいます。課題はや
はり空き家です。中山間で空き家が多く、そのままになって
いますので、景観は悪いし、崩れて危険ということで、空き
家のリフォームに補助金を出しています。
　東京から地域おこし協力隊員として来て４年目を迎える
若者が、空き家をリフォームして、ゲストハウス「縁」を開
設しました。また、民家をお借りして町が改装して快適な
環境を提供し、町を知ってもらおうとお試し住宅も用意し
ています。１週間5,000円ぐらいの料金設定で３ヵ月ぐら
いお試しに住んでいただくものです。現在、越知町には地
域おこし協力隊の13人が観光、空き家調査、農林業、地
域イベント等々を支えています。地域おこし協力隊は３年
の契約ですので、４年目以降は越知町への定住を目指し
ています。

● ゲストスピーチ

総数

11月　8日

（-4）93 57 16 16 82.0211月22日

（-6）88 58 11 13 86.59

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

ロータリー休日
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三翠園ホテル TEL（822）0131
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TEL（824）8660 FAX（824）2529
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● 累 計 額 ［11月22日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金437,700 円 130,240 円
さんさん

ポリオ 募 金 159,600 円
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川添　　曻
伊丹　由美
高村　禎二
高橋　明子
川﨑　敦子

土本　昭雄
藤田　洋子
杉本芙美子
甘田　量一

尾﨑　典之

中田　由季

西山　彰一

先日のアサヒビールツアーの写真を川﨑敦子会員からいただきました。楽しい思い出がよみがえります。
ありがとうございました。

先日の紅葉とアサヒビール工場見学お疲れ様でした。あんなに楽しい１日は久し振りです。今回、残念な
がら参加できなかった皆さまも次回は是非！風船を割った負けチームでしたが、お約束どおりニコニコし
ます。この企画に携わった皆さま、お世話になりました。ありがとうございました。

川﨑さんからアサヒビール工場見学ツアーの写真、たくさんいただきました。紅葉が息をのむほどきれい
だったのを思い出しました。楽しいバスツアーをご一緒していただいた皆さま、ありがとうございました。

11月13日火曜会ご一行様にアサヒビール四国工場にお越しいただきまして、誠にありがとうございました。
できたてのビールはいかがだったでしょうか？もしお気に召していただけましたら、またぜひお越しくださ
いませ。
先日の33会で後半びっくりするようなスコアが出て優勝してしまいました。同組の尾木さん、関さん、甘田
さんありがとうございました。甘田さんには１打差で逃げ切りました。
大久保会員「高知県における神葬祭」第２版発行おめでとうございます。このような専門（高知の）書物
がなく、今までも参考にさせていただいておりました。今後も第１、２版とも活用させていただきます。あり
がとうございました。
ホームクラブの欠席へのお詫びとして、気持ちばかりですがニコニコさせていただきます。

会員スピーチ
　四国ガス 高知支店長
　武田  一宏 会員
　「ネット･ゼロ･エネルギーハウス
　　　　　　　　（ZEN「ゼッチ」）に国が補助金」

ニコニコ箱

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知西RC 　　12月16日　夜間例会（三）	 高 知 R C 　　12月20日　夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC 　　12月20日→21日	夜間例会に振替（旭）	 高知東RC 　　12月21日　夜間例会（阪）
	 高知南RC 　　12月22日　夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　12月22日　夜間例会（城）
	 高知北RC 　　12月26日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C 　　12月27日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC 　　12月27日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC 　　12月28日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC 　　12月29日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC 　　12月29日　ロータリー休日（城）
	 高知西RC 　　12月30日　ロータリー休日（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル


